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LISTE DES PUBLICATIONS AU 1ER MARS 2021 

 

1. Ouvrages  

2014. Mascarades en Himalaya. Les vertus du rire. Suilly-la-Tour : Editions Findakly. 
Collection Patrimoines d’Orient – Himalaya-Népal-Tibet. 256 p. ISBN 978-2-86805-149-3 
(en collaboration avec G. Krauskopff).  

2013. Khiksaba. A Festival in Sherdukpen Country (Arunachal Pradesh, North-East India). 
Guwahati : Spectrum Publication, ISBN 9788183440592. 182 p. (en collaboration avec F. 
Jacquesson).  

2012. Les bergers du Fort Noir. Nomades du Ladakh (Himalaya Occidental). Nanterre: 
Société d’ethnologie, 342 p. ISBN 978-2-901161-99-8. 

2007. Ghurras. NEPAL. De la ferme au musée, du paysan au collectionneur. From the farm 
to the museum, the farmer to the collector. Paris: Galerie Le Toit du Monde. Collection 
Himalaya, 127 p. (bilingue). ISBN 2-86805-139-1. 

1990. Voyages dans les Marches tibétaines. Paris : Musée de l’Homme/Muséum National 
d’Histoire Naturelle. 72 p. ISBN 978-2856531761 (en collaboration avec C. Hemmet). 

1989 [rééd. 2005]. Lieu de neige et de genévriers. Paris : CNRS (Collection Etudes 
himalayennes). 282 p. ISBN. 2-271-06369-8. En ligne sur  OpenEdition : 
http://books.openedition.org/editionscnrs/38779 

 

2. Direction d’ouvrages et de revues  

2013. Histoire et géographie de la couleur, Paris: Le Léopard d’Or. 325 p. ISBN 978-2-
86377-232-4 (en collaboration avec avec F. Jacquesson et M. Pastoureau) 

2003. Ethnic Revival and Religious Turmoil: Identities and Representations in the 
Himalayas. New Delhi: Oxford University Press, viii + 341 pages (en collaboration avec M. 
Lecomte-Tilouine) 

2001 (avec M. Lecomte-Tilouine). L’araire en Himalaya. Paris: Editions de la Maison des 
Sciences de l’Homme. 206 p. numéro spécial de Techniques et Culture, 37, janvier-juin 
2001. ISBN 2-7351-0922-4 http://tc.revues.org/248. 
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1998-99 (avec M. Lecomte-Tilouine). A Special Double Issue on Photography dedicated to 
Corneille Jest. European Bulletin of Himalayan Research, vols. 15-16, (avec M. Lecomte-
Tilouine), 
http://www.digitalhimalaya.com/collections/journals/ebhr/index.php?selection=15 

 

3. Chapitres d’ouvrage  

à paraître 2021. Soul(s) retrieval’: a Sherdukpen healing ritual (West Kameng district, 
Arunachal Pradesh). In : KUMAGAI Seiji, BALIKCI-DENJONGPA Anna, POMMARET 
Francoise et ALVAREZ-ORTEGA Miguel. Traditional Neighbors, Different Modernities 
in the South-Eastern Himalayas: Bhutan, Sikkim, and the Mon Region. Oxford University 
Press. 

à paraître 2021. Judgement of the Dead and Punishment of the Damned: Images from Spiti 
and Ladakh. In : FILIGEZI Anna, MORETTI Costantino et RAMBLE Charles. The Image 
as Instrument and as Reflection of Ritual in Central Asia and the Himalaya : from Antiquity 
to the Present. Naples: Series Maior, Istituto Universitario Orientale di Napoli, Seminario 
de Studi Asiatici.  

à paraître 2021. Lamu chham, dance-pantomimes among the Shertukpens, West-Kameng, 
Arunachal Pradesh. In Memoriam of Sang Chhering (b.1919–d.2013), TSERING Tashi et 
HENRION-DOURCY Isabelle. Tibetan Performing Arts. Dharamshala: Library of Tibetan 
Works and Archives. 

à paraître 2021. « Des Vies du Bouddha au Kinnaur – Ou comment un livret à grand tirage 
s’est transformé en peintures murales bien loin de son lieu d’édition . In : DURAND-
DASTÈS Vincent ET JACQUESSON François. Narrativité : Comment on raconte les 
histoires en images. Paris: Presses de l’Inalco Chapitre 2.  

à paraître 2021. Conter avec des images. L’exemple des Buchen de la Vallée des Nuages au 
Spiti (Himalaya occidental indien). In : DURAND-DASTÈS Vincent et JACQUESSON 
François. Narrativité : Comment on raconte les histoires en images. Paris: Presses de 
l’Inalco Chapitre 4. 

à paraître 2021. Des Vies de Jésus en images. In : DURAND-DASTÈS Vincent et 
JACQUESSON François. Narrativité : Comment on raconte les histoires en images. Paris: 
Presses de l’Inalco. Chapitre 9.  

2019. Représentation, usages et symbolique du bouquetin au Ladakh, une région 
himalayenne aux confins de l’Asie centrale et du Tibet. In : GOURICHON Lionel, 
DAUJEARD Camille, BRUGAL Jean-Philip. Hommes et caprinés : de la montagne à la 
steppe, de la chasse à l'élevage/ Humans and Caprines: From Mountain to Steppe, From 
Hunting to Husbandry, XXXIXe rencontres internationales d’archéologie et d’histoire 
d’Antibes. Antibes : Editions APCDA. p. 97-114. ISBN 2-904110-61-5. 

2017. La tente noire du Ladakh et son aménagement textile. In : JACQUÉ Bernard et 
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VÉRON-DENISE Danièle. Architecture et Textile : Aménager l’espace. Rôle et symbolique 
des textiles dans les cultures nomades et sédentaires. St Maur-des-Fossés : Editions Sépia. 
p.157-170. ISBN 979-10-334-0138-4.  

2015. Couleurs et matières du blanc au Ladakh. In : COUPRY Claude et COUSIN 
Françoise. Lumières sur le blanc. Une facette de l’aventure textile. St Maur-des-Fossés : 
Editions Sépia. p.51-59. ISBN 978-2-842-80251-6. 

2014. Being a Ladakhi, Playing the Nomad. In : TOFFIN Gérard et PFAFF-CZARNECKA 
Joanna. Facing Globalisation in the Himalayas. Belonging and the Politics of the Self. New 
Delhi: Sage Publications, Series Governance, Conflict and Civic Action, vol. 5. p.96-116. 
ISBN: 9788132111627. 

2013. From a Green Happy Homeland to a Cramped ‘Island’: Discussing the Territories of 
Nomadic Group Inhabiting the South-Eastern Edge of Ladakh In : SMADJA Joëlle. 
Territorial Changes and Territorial Restructurings in the Himalayas. Delhi: Adroit 
Publishers in association with Centre for Himalayan Studies, CNRS. Chap. 2.2.3. p. 317-
333. ISBN 978-8187393016. 

2013. Cheval rouge, Nez Jaune, Champ bleu et Esprit blanc. Voir, nommer et utiliser les 
couleurs au Ladakh, région tibétaine de l’Himalaya occidental. In : DOLLFUS, Pascale, 
JACQUESSON François et PASTOUREAU, Michel. Histoire et Géographie de la couleur. 
Paris : Le Léopard d’Or, p.183-224, ISBN 978-2863772324. 

2013 (avec François Jacquesson), La couleur dans les mosaïques de la Sicile normande. In : 
DOLLFUS, Pascale, JACQUESSON François et PASTOUREAU, Michel. Histoire et 
Géographie de la couleur. Paris : Le Léopard d’Or, p. 267-317, ISBN 978-2863772324. 

2009. (avec Valérie Labbal). Ladakhi Landscape Units. In : SMADJA Joëlle. Reading 
Himalayan landscapes over time. Environmental Perception, Knowledge and Practice in 
Nepal and Ladakh, Pondichéry : Institut Français de Pondichéry/Centre National de la 
Recherche Scientifique. Collection Sciences Sociales n°14. p. 85-106, ISBN 
9788184701708.  

2009 (avec Valérie Labbal). A Foray into Ladakhi Place Names. In : SMADJA Joëlle. 
Reading Himalayan landscapes over time. Environmental Perception, Knowledge and 
Practice in Nepal and Ladakh, Pondichéry : Institut Français de Pondichéry/Centre 
National de la Recherche Scientifique. Collection Sciences Sociales n°14. p. 241-262. ISBN 
9788184701708.  

2009 (avec Marie Lecomte-Tilouine, Olivia Aubriot). Agriculture in the Himalayas: a 
Historical Sketch. In : SMADJA Joëlle. Reading Himalayan landscapes over time. 
Environmental Perception, Knowledge and Practice in Nepal and Ladakh, Pondichéry : 
Institut Français de Pondichéry/Centre National de la Recherche Scientifique. Collection 
Sciences Sociales n°14. p. 279-324. ISBN 9788184701708.  



 4 

2009. Working for the Welfare of All Living Beings: Mediums, Lamas and Storytellers in 
the Pin Valley, Spiti. In : LECOMTE-TILOUINE Marie. Bards and mediums. History, 
Culture and Politics in the Central Himalayan Kingdoms (DVD incl.). Almora : Almora 
Book Depot. p. 137-161. ISBN 9788190008693.  

2009. Who are ‘Those of the Black Castle’? Discussing the past of a nomadic group 
inhabiting the Southeastern edge of Ladakh. In : BRAY John et DE ROSSI FILIBECK 
Elena. Mountains, Monasteries and Mosques. Recent Research on Ladakh and the Western 
Himalaya. Supplement No. 2 to Rivista degli Studi Orientali 80 (New Series). Pisa/Rome : 
Sapienza (Università di Roma, Dipartimento di Studi Orientali)/Fabrizio Serra Editore, 
p.153-172. ISSN 0392-4866. 

2008. Calculs pour l'ouverture de la Bouche de la Terre : étude du temps, géomancie et art 
divinatoire au Ladakh. In : BEEK Martijn van et PIRIE Fernanda. Modern Ladakh: 
Anthropological Perspectives on Continuity and Change Leiden : Brill (Brills’ Tibetan 
Studies Library 20). p. 119-138. ISBN 978-90-04-16713-1.  

2008. A propos des ghurra, guides-baratton en bois sculpté du Népal. In Colloque 
international sur les masques et arts tribaux de l'Himalaya : Musée Cernuschi, Paris, 6 et 7 
décembre 2007 (DVD-Rom inclus). Paris : Association pour le rayonnement des cultures 
himalayennes. p. 61-74.  

2003. (avec Valérie Labbal) Les composantes du paysage ladakhi. In : SMADJA Joëlle. 
Histoire et devenir des paysages en Himalaya : Représentations des milieux et gestion des 
ressources au Népal et au Ladakh. Paris : CNRS éditions (collection Espaces et Milieux). 
Chapitre 2, p. 91-112, et bibliographie p.612-613. ISBN 2-271-06000-1. En ligne : 
http://books.openedition.org/editionscnrs/40874 

2003. (avec Valérie Labbal) Incursion toponymique au coeur de deux territoires villageois 
du Ladakh. In : SMADJA Joëlle. Histoire et devenir des paysages en Himalaya : 
Représentations des milieux et gestion des ressources au Népal et au Ladakh. Paris : CNRS 
éditions (collection Espaces et Milieux). Chapitre 7, p. 237-257, Tableaux 11 et 12, p. 564-
578, et bibliographie p.620. ISBN 2-271-06000-1. En ligne : 
http://books.openedition.org/editionscnrs/40929 

2003. (avec Marie Lecomte-Tilouine et Olivia Aubriot) Les cultures à l’épreuve du temps. 
Esquisse d’une histoire de l’agriculture en Himalaya. In : SMADJA Joëlle. Histoire et 
devenir des paysages en Himalaya : Représentations des milieux et gestion des ressources 
au Népal et au Ladakh. Paris : CNRS éditions (collection Espaces et Milieux). Chapitre 9, 
p. 273-316, et bibliographie p.621-627. ISBN 2-271-06000-1. En ligne : 
http://books.openedition.org/editionscnrs/40949 

2003. Parc national et réserves naturelles au Ladakh. Encadré 18. In : SMADJA Joëlle. 
Histoire et devenir des paysages en Himalaya : Représentations des milieux et gestion des 
ressources au Népal et au Ladakh. Paris : CNRS éditions (collection Espaces et Milieux), p. 
384. ISBN 2-271-06000-1. 
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2003. Plantations d'arbres au Ladakh. Encadré 21. In : SMADJA Joëlle. Histoire et 
devenir des paysages en Himalaya : Représentations des milieux et gestion des 
ressources au Népal et au Ladakh. Paris : CNRS éditions (collection Espaces et Milieux). 
p. 437-438. ISBN 2-271-06000-1 

2003. avec Marie Lecomte-Tilouine, Introduction. In : DOLLFUS Pascale et LECOMTE-
TILOUINE Marie. Ethnic Revival and Religious Turmoil: Identities and Representations 
in the Himalayas. New Delhi/New York : Oxford University Press. p.1-22. ISBN 0-19-
565592-3 

2003. avec Martijn van Beek. The Art of Representation. Domesticating Ladakhi Identity. 
In : DOLLFUS Pascale et LECOMTE-TILOUINE Marie. Ethnic Revival and Religious 
Turmoil: Identities and Representations in the Himalayas. New Delhi/New York : Oxford 
University Press. p. 283-306. ISBN 0-19-565592-3. 

1999. Mountain deities among the nomadic community of Kharnak (eastern Ladakh). In : 
BEEK Martijn, van, BERTELSEN Kristoffer Brix et PETERSEN Poul. Ladakh: Culture, 
History, and Development between Himalaya and Karakorum (Recent Resarch on 
Ladakh 8), Aarhus : Aarhus University Press. p. 92-118. ISBN 87-7288-791-5 

1997. Les Chrétiens dans l'ancien royaume bouddhiste du Ladakh. In : KARMAY 
Samten G. et SAGANT Philippe. Les habitants du Toit du monde : Hommage à 
Alexander W. Macdonald. Nanterre : Société d'ethnologie. p.462-483. ISBN 2-901161-
49-9. 

1997. La ville de Leh au XIXème siècle : une oasis au carrefour de l'Inde, du Tibet et de 
l'Asie centrale. In : DODIN Thierry et RÄTHER Heinz. Recent Research on Ladakh 7: 
Proceedings of the 7th Colloquium of the International Association for Ladakh Studies 
Bonn/Sankt Augustin, 12-15 June 1995. Ulmer Kulturantropologische Schriften Band 9. 
Ulm : Universität Ulm. p.135-168. ISBN 3 930983 06 0.  

1996. No sacred mountains in Central Ladakh? In: BLONDEAU Anne-Marie et 
STEINKELLNER Ernst. Reflections of the Mountain: Essays on the History and Social 
Meaning of the Mountain Cult in Tibet and the Himalayas. Wien : Verlag der 
Österreichische Akademie der Wissenschaften. p. 3-17. ISBN 3-7001-2611-5. 

1995. Ethnohistoire des musulmans du Ladakh central. In : OSMASTON Henry et 
DENWOOD Philip. Recent Research on Ladakh 4 & 5. Proceedings of the Fourth and 
Fifth International Colloquia on Ladakh. London : SOAS, University of London, p. 289-
326.  

1994. ‘Porte de la Terre, Porte du Ciel’: un rituel de rançon (glud) au Ladakh. In : 
KVAERNE Per. Tibetan Studies: Proceedings of the 6th Seminar of the International 
Association for Tibetan Studies - Fagernes 1992. Oslo : Institute for Comparative 
Research in Human Culture. Vol.1, p.178-196. 
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1994. Des dieux, des montagnes et des hommes. In : Au Tibet avec Tintin. Tournai : 
Fondation Hergé-Casterman, 1994, p. 71-113. ISBN 2-203-00407-X 

1990. De l’ordre et de la prospérité : analyse de deux rituels agraires au Ladakh. In : 
ICKE-SCHWALBE Lydia et MEIER Gudrun Wissenschaftsgeschichte und gegenwärtige 
Forschungen in Nordwest-Indien, Dresden : Staatliches Museum für Völkerkunde 
Dresden Forschungstelle, 1990, p. 220-232. ISSN 0863-1468. En ligne : 
https://ladakhstudies.org/wissenschaftsgeschichte-und-gegenwartige-forschungen-in-
nordwest-indien/ 

1989. Le lama de campagne au Ladakh. In BOUILLIER Véronique et TOFFIN Gérard. 
Prêtrise, pouvoirs et autorité en Himalaya. Paris : Ecole des Hautes Etudes en Sciences 
Sociales (Collection Puruṣārtha, n°12), p.147-165.  

1988. La représentation du bouquetin au Ladakh. In : UEBACH Helga et PANGLUNG 
Jampa L. Tibetan Studies: Proceedings of the 4th Seminar of the International 
Association for Tibetan Studies, Hohenkammer Schloss 1985. Münich : Kommission für 
Zentralasiatische Studien, Studia Tibetica, p. 125-138. ISBN 978-3769610017. 

1987. La turquoise au Tibet, suivi de Le pe-rag, coiffe des femmes bouddhistes du Ladakh. 
In : BATTESTI Teresa et SCHUBNEL Henri-Jean. La pierre et l'homme. Paris : Museum 
national d’histoire naturelle, p. 43-45. ISBN 2-85653-149-0 

1987. La maison des villageois bouddhistes du Ladakh central. In BLAMONT Denis et 
TOFFIN Gérard. Architectures, milieu et société en Himalaya. Paris : CNRS (Collection 
Etudes himalayennes), p. 207-228. ISBN 2-222-04120-1. 

 

4. Articles  

Les dés sont jetés ! Le jeu de dés, ses enjeux et son double langage à Kharnak, une 
communauté de pasteurs nomades du Ladakh, Mobilité, territoire et pouvoirs en Himalaya. 
Pour Philippe Sagant. Ateliers d’anthropologie, 2021, n°49. Electronic ISSN 2117-3869 En 
ligne : http://journals.openedition.org/ateliers/14341 

2020. Manepa in Ladakh: The revival of a religious tradition. Himalaya, the Journal of the 
Association for Nepal and Himalayan Studies, 39 (2), p. 91-103. ISSN 1935-2212. 
https://digitalcommons.macalester.edu/himalaya/vol39/iss2/12 

2017. Buchen as Storytellers: Reading, Telling and Acting out Edifying Stories. Revue 
d’Etudes Tibétaines, n°41, Septembre 2017, The Spiti Valley, Recovering the Past and 
Exploring the Present: Proceedings of the First International Conference on Spiti, p. 323-
348. ISSN 1768-2959. 
http://himalaya.socanth.cam.ac.uk/collections/journals/ret/pdf/ret_41_15.pdf. 
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2016. Des coiffes sans vécu ou l’authenticité rêvée. Ateliers d’anthropologie, [Online], 
n°43, 2016, L’habillage des choses de l’art. 34 p. Electronic ISSN 2117-3869. 
https://doi.org/10.4000/ateliers.10150 

2015. Perceiving, Naming and Using Colours in Ladakh. The Tibet Journal, n°40(2), 
Autumn/winter 2015. p.261-280. ISSN 0970-5368. 
http://www.jstor.org/stable/tibetjournal.40.2.261 

2013. Transformation Processes in Nomadic Pastoralism in Ladakh, Himalaya. The Journal 
of the Association for Nepal and Himalayan Studies - Special issue: Ladakh - Contemporary 
Publics and Politics. 32 (1), p.61-72. ISSN 1935-2212 et ISSN 2471-3716 (online). 
https://digitalcommons.macalester.edu/himalaya/vol32/iss1/15 

2006. The Seven Rongtsan brothers in Ladakh: Myth, Territory and Possession, Études 
Mongoles et Sibériennes, Centrasiatiques et Tibétaines (EMSCAT), n°36-37, p.373-406. 
https://doi.org/10.4000/emscat.1036 

2004. The Great Sons of Thang stong rgyal po: the Bu chen of the Pin valley, Spiti, The 
Tibet Journal, n°29 (1), p. 9-32. ISSN 1768-2959. 

2004. Vers une sédentarisation univoque ? Le cas des éleveurs nomades de Kharnak, 
Ladakh (Himalaya occidental indien). Nomadic Peoples, New Series n°8 (2), Special Issue: 
Whither South Asian Pastoralism?, p.200-213  

2003. De quelques histoires de klu et de btsan. Revue d'Etudes Tibétaines, n°2, p.4-39.. 
ISSN 1768-2959. 
http://himalaya.socanth.cam.ac.uk/collections/journals/ret/pdf/ret_02_01.pdf 

2001 (avec Marie Lecomte-Tilouine et Denis Blamont). Approches de l'araire en 
Himalaya, Techniques et Cultures, n°37, L’araire en Himalaya, janv-juin 2001, p.1-2. 
https://doi.org/10.4000/tc.252 

2001 (avec Marie Lecomte-Tilouine et Olivia Aubriot). Un araire dans la tête... 
Réflexions sur la répartition géographique de l'outil en Himalaya. Techniques et Cultures, 
n°37, L’araire en Himalaya, janv-juin 2001, p.3-50. https://doi.org/10.4000/tc.254 

1999. Phu mkhar rdzong, un lieu de pèlerinage au Ladakh, Bulletin de l'Ecole Française 
d'Extrême-Orient, 1999, n°86, p.33-64. https://www.persee.fr/doc/befeo_0336-
1519_1999_num_86_1_3405 

1999. The Epic of a Photograph, European Bulletin of Himalayan Research, n°15-16, 
Special Double Issue on Photography dedicated to Corneille Jest, p.38. 
http://www.dspace.cam.ac.uk/handle/1810/228764 

1999. Photographic Archives in Paris and London, European Bulletin of Himalayan 
Research, n°15-16, A Special Double Issue on Photography dedicated to Corneille Jest, 
p.103-106. http://www.dspace.cam.ac.uk/handle/1810/228764 

1999 (avec J. D. Lajoux, M. Lecomte-Tilouine et G. Toffin). Corneille Jest: Ethnologist 
and photographer, European Bulletin of Himalayan Research, n°15-16, A Special Double 
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Issue on Photography dedicated to Corneille Jest, p.6-10. 
http://www.dspace.cam.ac.uk/handle/1810/228764 

1996. Maîtres du sol et dieux du territoire au Ladakh. Etudes rurales, n°143-144, numéro 
thématique Dieux du sol en Asie, p. 27- 44. https://www.persee.fr/doc/rural_0014-
2182_1996_num_143_1_3575 

1995. The History of Muslims in Central Ladakh, The Tibet Journal, 20 (3) The Muslims 
of Tibet, Autumn1995, p.35-58. http://www.jstor.org/stable/43300542 

1991. Peintures tibétaines de la vie de Mi-la-ras-pa, Arts Asiatiques, 1991, 46 1991, p.50-
71. https://www.persee.fr/doc/arasi_0004-3958_1991_num_46_1_1301 

1991. Les musulmans dans l’ancien royaume bouddhiste du Ladakh, Transmission du 
savoir dans le monde musulman périphérique : Lettre d’information, n°11, 1991, p.17-21.  

1989. Le lama de campagne au Ladakh, Prêtrise, pouvoirs et autorité en Himalaya Paris : 
Ecole des Hautes Etudes en Sciences Sociales (Collection Puruṣārtha, n°12), p.147-163.  

1989. Le chang ou bière de l’alliance, Cahiers de sociologie économique et culturelle 
(Ethnopsychologie), n°12, 1989, p.167-171.  

1987. Lo-gsar, le Nouvel An populaire au Ladakh », L'Ethnographie, n°83 (100-101). 
numéro thématique : Rituels himalayens. p. 63-96.  

1985. L'oppozitione sessuale nello spazio domestico, La Ricerca Folklorica, 11, p. 39-46.  

 

5. Notices dans des dictionnaires et des encyclopédies   

2021. Strolling Masters of the Six Syllables, Sahapedia, an open online resource on the 
arts, cultures and heritage of India. sahapedia.org 

2021. Ladakh at the crossroads of High Asia, Brill’s Encyclopedia of the Religions of the 
Indigenous People of South Asia Online. Brill Academic Publisher, Handbook of Oriental 
Studies, Section 2 South Asia. ISBN 978-90-04-35552-1. 

2020. Sherdukpen Local Religion: Pantheon and Priests, Brill’s Encyclopedia of the 
Religions of the Indigenous People of South Asia Online. Brill Academic Publisher, 
Handbook of Oriental Studies, Section 2 South Asia. ISBN 978-90-04-35552-1. 

2010. (Traditions du pain dans la -) Région himalayenne: Bhoutan, Ladakh, Népal et Tibet, 
In Jean-Philippe de Tonnac (éd.), Dictionnaire universel du pain, p. 912-915, Paris : Robert 
Laffont (Collection Bouquins), ISBN 978-2221112007.  

1993. Notices Himalaya et Tibet dans le livret accompagnant le vidéodisque Les 
collections du Musée de l'Homme, ODA. Paris : Musée de l’Homme. 

1991. Supplément décennal 1980-90 de la Grande Encyclopédie Larousse  
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notices pays : Bhoutan ; Cachemire ; Dharamsala ; Ladakh ; Mongolie ; Népal ; Sikkim, 
Tibet. 

notices personnalités : Farooq Abdullah ; K. P. Bhattarai ; Bir Bikram Shah ; Orchibat 
Gomojavyn ; Orchibat Punsalmaagyi. 

1990. Rubrique Histoire [du Ladakh]. dans Supplément au Grand Larousse Universel. 
Paris : Larousse, p. 1-10. 

 
6. Ouvrages et articles de vulgarisation 

2020. Les dessous d’une coiffe. La perak des femmes bouddhistes du Ladakh. Carnets de 
terrain. Le blog de la revue Terrain. https://blogterrain.hypotheses.org/16009 

2019. Coiffe de femme, Hauts Plateaux du Ladakh oriental, Le monde en tête. La donation 
des coiffes Antoine de Galbert, Lyon. Seuil - Musée des Confluences. ISBN 978-2-02-
141439-4. 

2019. Vingt-quatre descriptions de coiffes himalayennes pour le catalogue raisonné de la 
collection d’Antoine de Galbert, Le monde en tête. La donation des coiffes Antoine de 
Galbert, Lyon. Seuil -Musée des Confluences. ISBN 978-2-02-141439-4. 

2011. Zanskar. Petit Journal de l’exposition. Cambrai: Musée de Cambrai, 2011. 

1995. Dollfus P. (ed. et trad.), C. Beaune (ed. et trad.), G. Busquet (ed. et trad.), M. Dubey 
(ed.) et T. Sinclair (ed.). Le Grand Guide de l'Inde du Nord-Ouest. Paris : Gallimard, 
Bibliothèque du Voyageur. ISBN 9782070579815 

1993. Notices Himalaya et Tibet dans le livret accompagnant le vidéodisque Les 
collections du Musée de l'Homme, ODA. Paris : Musée de l’Homme. 

1987. Ladakh, les fêtes de l’entre-deux ans, L’Univers du Vivant, Janv.- Fév.1987, n°17, 
p.104-109. 

1985. Les fastes de la modestie : Chang, la bière d’alliance. L'Univers du Vivant, nov. 1985, 
n°5, p.72-79. 

 

7. Communications à des colloques, congrès, symposium (en ligne)  

La sédentarisation des nomades au Ladakh, Journée Himalaya 8.01.2009. Paris, CNRS 
Campus Gérard Mégie. En ligne :  

https://hal.archives-ouvertes.fr/hal-01687912/document 

Peopling and migrations: some remarks based on research in Ladakh, India's western 
Himalayas », (pdf, texte et illustrations), 2007. 
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